



Evensong — ein musikalischer Abendgottesdienst

● MIT DEM KIRCHEN- UND PROJEKTCHOR AM 7. APRIL 2019 UM 18 UHR

Die Anglikanische Kirche verdankt ihre Entstehung nicht einer religiösen Reformation, sondern einem autokratischen Akt von König Heinrich VIII. Durch die Loslösung von Rom entstand eine neue Konfession, die viele Grundanliegen des Protestantismus übernahm, im Gottesdienst aber auch katholische Traditionen behielt.

Der CHORAL-EVENSONG verbindet dabei Teile der Vesper und der Komplet zu einem großen musikalischen Abendgebet. Mit Psalmen, Hymnen, Antiphonen und Chormotetten entsteht so ein höchst lebendiger Wechselgesang von Chor, Vorsänger, Gemeinde und Orgel, dem nachzuspüren sich der Kirchenchor jetzt zur Aufgabe gemacht hat.

An den englischen Kathedralen ist es seit Jahrhunderten vornehmste Aufgabe der Chöre, täglich diesen liturgischen Dialog zu führen. Es hat sich dabei eine außergewöhnlich intensive kirchenmusikalische Gestaltung entwickelt, die auch uns Kontinentaleuropäer begeistern und bereichern kann.

Wenn Sie Lust haben, für ein Wochenende mit uns in diese Musik einzutauchen, laden wir Sie herzlich ein, bei den Projekt-Proben am 4., 5. und 6. April und der Aufführung am 7. April 2019 dabei zu sein. Herzlich Willkommen!

EVENSONG
Musikalischer Abendgottesdienst
mit dem Kirchenchor
der Evang. Kirchengemeinde Ehrenkirchen-Bollschweil
Sonntag, 7. April 2019, 18 Uhr
Paul-Gerhardt-Haus Ehrenkirchen
Projektsängerinnen und -sänger sind herzlich willkommen!
Es kommen Werke von Smith, C. Scholefield, Rutter, Gabriel, Wesley, Rathbone u. a. zur Aufführung.
Projektproben:
Do./Fr. 04./05.04. 20.00-21.30 Uhr Leitung: Peter Hoffmann Orgel: Caroline Bootz
Sa. 06.04. 14.00-18.30 Uhr Weitere Informationen und Anmeldung bei Peter Hoffmann
So. 07.04. 16.00 Uhr Tel. 0176 53492675 E-Mail: phoffmann.musik@t-online.de

Ostern ...

● ... UND WIE DIE SPRACHE EINEN MANCHMAL AUF EINE ANDERE FÄHRTE FÜHRT

Wir reden vom Wochenende — und meinen damit Samstag und Sonntag. Deshalb beginnen die Wochen in den Kalendern in der Regel montags. Das war nicht immer so, sondern erst seit 1978 durch einen Beschluss der UNO.

Was hat es aber mit dem Sonntag auf sich? Maria Magdalena, so wird uns im Johannes-Evangelium (Kapitel 20) berichtet, kommt „am ersten Tag der Woche“ zum Grab Jesu. Das ist der Tag nach dem Sabbat — eine Erinnerung daran, dass die Woche eigentlich mit dem Sonntag beginnt. Als sie sieht, dass das Grab leer ist, kann sie in ihrer Trauer und Verzweiflung Jesus nicht erkennen, der ihr im Garten entgegen kommt. Erst als er sie anspricht, wird es endlich hell und die Finsternis weicht auch aus ihrem Herzen.

Jeder Sonntagmorgen erinnert deshalb an die Auferstehung Jesu von den Toten, und an den ersten Schöpfungstag in der Schöpfungserzählung, an dem Gott sprach: „Es werde Licht, und es ward Licht!“

Klausurtagung des Kirchengemeinderats am Bodensee

● RÜCKBLICK AUF DIE VERGANGENE AMTSPERIODE — PLANUNG DER KÜNFTIGEN AKTIVITÄTEN

„Wahnsinnig, phantastisch, irre, toll, himmlisch ...“, so konnte man Mitglieder des Kirchengemeinderates hören, als wir in Fischbach zu unserer Klausurtagung ankamen. Der Bodensee empfing uns mit einem herrlichen Frühlingstag und einem umwerfenden Alpenpanorama – wir empfanden es wie ein kleines „Dankeschön“ für unsere Arbeit der ver-

BLICKPUNKT

gangenen Jahre. Auch wenn es uns daher in dieser Umgebung schwer fiel, so hatten wir auf der Tagung doch viele Themen zu bearbeiten.

Neben aktuell anfallenden Tagungspunkten waren die Schwerpunkte der Klausur der Rückblick auf alle Aktivitäten, Themen, Veranstaltungen in der zu Ende gehenden Amtszeit ebenso wie der Ausblick, Planung und Ideensammlung für die nächsten Jahre, alles auch unter dem Gesichtspunkt der am 1. Advent anstehenden Kirchenwahlen.

In dieser „himmlischen“ Umgebung machte es dann auch viel Freude, in einem guten, freundschaftlichen, engagierten Miteinander zu tagen. Ohne, dass wir es wussten oder geplant hatten, konnten wir dann aus einem Familiengottesdienst, den wir gemeinsam am Sonntagmorgen besuchten, weitere Ideen und Anregungen für die Arbeit mit Tauffamilien, Konfirmanden und anderen jungen Familien in der Gemeinde mitnehmen; ein Thema, das uns auch am Vortag schon beschäftigt hatte.

Den Abschluss bildete ein kurzer Rundgang durch die Altstadt von Meersburg und eine sehr interessante Führung durch die Bibelgalerie, bevor uns dann auf dem Heimweg der Schwarzwald mit dichtem Schneetreiben wieder empfing.



März 2019:

Wendet euer Herz wieder dem Herrn zu, und dient ihm allein.
1. Samuel 7,3

April 2019:

Jesus Christus spricht: Siehe, ich bin bei euch alle Tage bis an der Welt Ende.
Matthäus 28,20

Mai 2019:

Es ist keiner wie du, und ist kein Gott außer dir.
2. Samuel 7,22

DIE DIENSTAGSRUNDE LÄDT EIN

An jedem ersten Dienstag im Monat trifft sich die Dienstagsrunde zu unterschiedlichen Aktivitäten und geselligem Beisammensein. Das Halbjahresprogramm ist sowohl auf der Homepage unserer Kirchengemeinde als auch im Schaukasten in der Jengerstraße zu sehen.

Schauen Sie doch mal bei uns vorbei!

PREMIERE GEGLÜCKT!

Am 18.02.19 gab es die Premiere zum interaktiven Kinovergnügen im Paul-Gerhardt-Haus.

Rund 25 Gemeindemitglieder konnten einen unterhaltsamen Kinoabend genießen. Im Foyer des PGH machten ein Filmrollenmobile und verschiedene, zu den drei Wahlfilmen passend bereitgelegte Utensilien, die Besucher neugierig auf das bevorstehende noch unbekanntes Programm. Auch geübte Kinofans benötigten mit Blick auf die ausgelegten Hilfsmittel ein wenig Zeit, um die Filmtitel zu erraten. Bei dem zur Wahl stehenden Filmangebot handelte es sich um „Erbsen auf halb sechs“, „Birnenkuchen und Lavendel“ sowie „Hidden Figures - Unerkannte Heldinnen“.



Nach einer kurzen inhaltlichen Filmpräsentation wurde lustvoll und lautstark per „Applausometer“ über das abendliche Kinoprogramm abgestimmt. Bei Gratisgetränken, Salzgebäck und selbstzubereitetem frischen Popcorn avancierten die „Unerkannten Heldinnen“ zu den Stars des Abends. Nach dem sich anschließenden gemütlichen Beisammensein traten gegen 21:45 h die ersten Besucher ihren Heimweg an. Eine geglückte Premiere!

Am 15. November 2019 folgt ein weiterer unterhaltsamer interaktiver Kinoabend. Das Kinoteam bedankt sich bei allen, die mitgeholfen haben und sagen herzlich „Danke“ für die geleisteten Spenden, die unserer Gemeindegemeinschaft zu Gute kommen.



Anmeldung zum Newsletter der Kirchengemeinde unter: anmelden.ekeb.de

Spendenkonto: Volksbank Staufen
IBAN: DE11 6809 2300 0000 7642 05

Infos

GOTTESDIENST

Sonntag 10 Uhr

TAUFEN

Nach Absprache

ABENDMAHL

1. Sonntag im Monat

KIRCHENCHOR

donnerstags um 20.00

Uhr. Chorleiter:

Peter Hoffmann

KINDERGOTTESDIENST

Quattro Stagioni

29.6.19

09.30-11.30 Uhr

MINIMAX-GOTTESDIENSTE FÜR 1-5 JÄHRIGE

und ihre Geschwister, Eltern und Großeltern:

8.7.19, um 11.15 Uhr

DIENSTAGSRUNDE

siehe Kasten links

SPIELEABENDE

5.4. / 3.5.19 (17 Uhr)

MÄNNERSTAMMTISCH

17.4.19 Gasthaus Adler, Kirchhofen

22.5.19 Gasthaus Devi, Norsingen

jeweils 20 Uhr

MÄNNERMORGENWANDERUNGEN

13.4. / 11.5.19 (8 Uhr)

V.i.S.d.P. und Layout

Fritz Breisacher, Pfarrer

© Fotos: privat, pixabay